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COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 
DU COMITE UFOLEP DE SEINE-ET-MARNE 

VENDREDI 9 OCTOBRE 2020 EN VISIOCONFERENCE 
 
Rémi CALLEGARI, Président de l’UFOLEP 77 prend la parole et se félicite de la présence de : 
 
Messieurs : 

- Arnaud JEAN, Président de l’UFOLEP Nationale 
- Lionel CASSES, Président de l’UFOLEP Régionale Ile de France 
- Francis HUET, Président du Comité Départemental Olympique et Sportif de Seine-et-Marne 
 
Mesdames : 
- Marie-Hélène ANELLI, Déléguée Départementale UFOLEP 77 
- Laurence AUBET, Membre élue au comité directeur UFOLEP 77 
- Corinne BIAU, Présidente de Zéphyr Marche Nordique et Membre élue au comité directeur UFOLEP 77 
- Véronique BOZEC, Trésorière de l’UFOLEP 77 et Présidente de l’Avenir Gym M.L.O. 
- Isabelle BRYNKUS, Secrétaire Générale de l’UFOLEP 77 représentant la Présidente du S.C. Briard Natation 
- Sophie DEFENIN, Présidente de Le Mée Sports GRS et Membre élue au comité directeur UFOLEP 77 
- Sylvie HAMART, Membre élue au comité directeur UFOLEP et Présidente de l’E.S.F. La Chapelle La Reine 

 
Messieurs : 
- Laurent BENARD, représentant le Président de Chelles A.S.C. et Membre désigné à la commission technique départementale de 

Volley-Ball 
- Thomas BOISTEL, Président du Team H.B.S. Cycling et Référent de la commission technique départementale Activités cyclistes 
- Jean-François CADORET, Membre élu au comité directeur UFOLEP 77 
- Alain GUILLIOMET, représentant le Président de Veneux U.S.M. Tennis de Table et Référent de la commission technique 

départementale Tennis de Table 
- Gérard HOUDRAY, Membre d’Honneur de l’UFOLEP 77 
- David LIBRE, représentant le Président de Pédale Combs La Villaise et Membre désigné à la commission technique départementale 

Activités cyclistes 
- Pierre LOUBIERE, représentant la Présidente d’Ozoir V.S.O.P., Membre élu au comité directeur UFOLEP 77 et Membre désigné à la 

commission technique départementale Activités aquatiques 
- Franck MEIGNEN, Vice-Président de l’UFOLEP 77, Président de l’Amicale de Tir de Mauperthuis et Membre désigné à la commission 

technique départementale de Tir sportif. 
- Joseph ROUAULT, représentant le Président de Villeparisis U.S.M. Cyclisme, Membre élu au comité directeur UFOLEP 77 et Membre 

désigné à la commission technique départementale Activités cyclistes 
- Laurent VERDY, Président du Tir Sportif de Meaux et Référent de la commission technique départementale Tir sportif 

 
Ainsi que des dirigeants d’associations : 
 
Mesdames : 

- Angélique MILOT, représentant le Président de Faremoutiers Société de Tir 
- Gwénaëlle MOREAU, Présidente de Passion Synchro 
- Aurore RABILLAT, Présidente de Champs Sur Marne Espérance Gym 
- Lydie SANCHEZ, représentant le Président du S.C. Briard Gymnastique 
- Sandrine VASSEUR, représentant le Président de l’A.S. Marolles section GRS 
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- Myriam VAZ, Présidente d’Egreville C.N.L. Natation 
- Aude ZAFOUR, Présidente de Dampmart Multi Club 

 
Messieurs : 

- Ludovic BOURREAU, représentant le Président de Volley-Ball La Rochette 
- Christophe CHALEON, Président de Coulommiers Brie Athlétisme et représentant la Présidente de Family Training 
- Bernard DUCLOS, représentant la Présidente de Provins les Manicous Gymnastique artistique 
- Christophe HEYMAN, Président de Bussy Club Tennis de Table 
- Bernard NESME, Président de Melun U.S. Tennis de Table 
- Franck SAULAY, représentant le Président de l’A.S. Marolles section Tennis de Table 
- Djamal WEISZER, Président de V.T.T. Verneuil 77 

 
Puis, il présente les excuses de :  

 
Messieurs : 

- Pierre DESAISSEMENT, Président d’Honneur de l’UFOLEP 77 
- Jean-Claude LAMY, Président de Coulommiers Tennis de Table 
- Yann SASDELLI, représentant la section Volley-ball de C.S. Montereau 
 
Rémi CALLEGARI se félicite que le comité directeur ait choisi la formule de l’organisation de cette assemblée générale en 
visioconférence, en raison des conditions sanitaires strictes. 
D’ores et déjà, il propose les votes à main levée pour les rapports moral et financier. En cas de demande de vote à bulletin secret, le 
(les) participant-e-s- sont priés de se faire connaitre. Dans ce cas seulement, il sera procédé à un scrutin secret par voie postale, les 
présidents étant déjà en possession des bulletins de vote. 
 
 

En l’absence d’opposition et d’abstention, les votes se feront à main levée. 
 

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 
 
Le Président déclare l’assemblée générale ordinaire ouverte et remercie Arnaud JEAN, Président de l’UFOLEP Nationale de sa 
présence ainsi que celles de Francis HUET, Président du C.D.O.S. et de Lionel CASSES, Président de l’UFOLEP Régionale Ile de 
France. 
 
Puis il passe au 1er point de l’ordre du jour : 

 
APPROBATION DU PROCES-VERBAL DES ASSEMBLEES GENERALES EXTRAORDINAIRE ET ORDINAIRE DU 29 MARS 2019 

 
 

En l’absence d’opposition et d’abstention, le procès-verbal des Assemblées Générales extraordinaire et 
ordinaire du 29 mars 2019 est adopté à l’unanimité. 

 
Avant de passer au point suivant, la parole est donnée à Arnaud JEAN, Président de l’UFOLEP Nationale. 
 
Arnaud JEAN :  
«Merci Rémi, je salue bien entendu, Marie-Hélène, la déléguée et je salue l’ami Lionel de la régional Ile de France, le Président du 
CDOS. 
Merci à vous de votre présence. Je salue tous mes amis, responsables d’associations affiliées à l’UFOLEP de Seine et Marne. 
J’ai vu sur les intitulés des fenêtres, des personnes responsables de commissions techniques sportives, je vous salue chaleureusement. 
Le rapport moral de Rémi CALLEGARI, Président de l’UFOLEP Seine et Marne, en contournant la règle habituelle où on a plutôt 
tendance réglementairement et statutairement à commenter ce qui peut paraître un peu loin et tellement décaler par rapport à ce qu’on 
vit, que tu as bien fait de réagir à ce qu’il se passe en ce moment. L’objet de ma présence, Rémi, Marie-Hélène, tous les dirigeants 
bénévoles de l’UFOLEP, est de vous saluer et de vous remercier. 
Durant cette période très compliquée, vous avez été en première ligne de la cessation totale de l’activité, du contact avec les élus 
municipaux qui étaient parfois aussi perdus que nous. 
Vous avez été en première ligne entre les directives des différents protocoles sanitaires de reprise. Vous avez été en première ligne des 
questions de tous vos adhérents, des parents, des plus jeunes, des séniors qui voulaient savoir quand allaient-ils reprendre ? 
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Comment allaient-ils reprendre ? Fallait-il porter un masque, pas de masque ? Désinfecter les vestiaires ou pas ? Pouvaient-ils aller à la 
piscine ou non ?  
Quand on se destine à être présidente ou président d’un club, responsable de C.T.D., on n’est pas prêt à ça… on n’est pas là pour ça, 
en tous cas. 
On est fait pour pratiquer du sport à l’UFOLEP dans l’état d’esprit qui nous anime et donc pour cela depuis des mois, vous n’avez pas 
faibli. 
Les questions étaient très nombreuses, adressées à l’échelon national, particulièrement pour les activités dont les calendriers ont été 
stoppés avant d’avoir commencés. Par exemple, pour les activités cyclistes ainsi que pour les activités mécaniques. 
Ton comité, Rémi, devait organiser sur le territoire seine et marnais, deux nationaux… c’était un vrai défi pour vous ! 
Nous avons dû bien entendu, comme tous les événements UFOLEP nationaux, les annuler. 
Tout ça, est très compliqué à organiser… et c’est du jamais vu dans le temple de l’UFOLEP et dans le temple du sport français. 
Aujourd’hui, malheureusement, nous ne savons pas trop où nous allons. C’est-à-dire que nous avons encore plus de questions quant à 
notre situation en septembre, dans des conditions normales de reprise. Et puis, nous voilà bientôt mi-octobre, et nos questions sont 
toujours en suspens. Certaines activités dans vos clubs n’ont pas repris… vous avez beaucoup de questions de vos licenciés pour 
savoir ce qu’il va se passer cette année. Aujourd’hui, je n’ai malheureusement pas les réponses, car la crise, on la vit au jour le jour.  
A l’échelon national, on a essayé de vous transmettre au plus vite à toutes et tous, les informations dont on disposait et notamment les 
communiqués hebdomadaires sur le protocole, la question de l’emploi, les questions des finances, les questions de la sécurité, les 
questions des pratiques sportives. 
Malgré cela, j’ai le sentiment, comme tu le marques dans ton rapport moral, Rémi, que le comité est à un tournant. 
L’année dernière, il y a eu une prise de conscience sur les modifications nécessaires à apporter. Je sais que beaucoup de travail a été 
réalisé par les membres du comité directeur, par Marie-Hélène et son équipe. J’ai le sentiment que l’UFOLEP Seine et Marne est 
vraiment sur la bonne voie d’un développement équilibré. Vous toutes et tous qui êtes là, vous êtes des responsables de clubs et 
d’associations sportives affiliés, vous êtes là pour votre activité en premier lieu et c’est tout à fait normal… je crois que l’UFOLEP Seine 
et Marne est un département solide. En tous cas, moi pour faire beaucoup de nationaux, c’est souvent que je vois des compétitrices, 
des compétiteurs, des athlètes qui viennent de l’UFOLEP 77. Tout ça témoigne d’une bonne santé sportive hors COVID. 
J’ai envie de dire, merci l’UFOLEP 77 de contribuer activement à la vie sportive qui fait l’essence de notre fédération.  
Et puis, on voit l’UFOLEP 77 se mobiliser sur d’autres sujets qui peuvent se passer en dehors des associations et qui répondent 
directement à notre centre social de notre pays.  
En plus de la crise sanitaire se posent les questions, telles que l’emploi avec des personnes se trouvant au chômage, les quartiers 
sensibles, le secteur rural… J’habite pas très loin de chez vous, donc je connais un peu le territoire. L’UFOLEP 77 est tout à fait prête à 
faire face à ces défis, pas de manière artificielle, mais de manière volontaire et ambitieuse. Parce que l’UFOLEP a été créé pour ça : 
faire en sorte de pouvoir contribuer à l’éducation du plus grand nombre et c’est ce que vous faites dans vos clubs tout au long de 
l’année,  avec les plus jeunes, avec les plus anciens…et c’est ce que le comité fait directement en intervenant sur des contenus adaptés 
avec des supports adaptés sur des territoires où l’UFOLEP mérite d’être. 
Pour tout cela, je tenais vraiment à être à vos côtés pour vous saluer et vous dire ça du fond du cœur. 
Et au moment où nous nous retrouverons pour l’Assemblée Générale Nationale de l’UFOLEP dans 1 semaine au Pradet près de 
Toulon, nous sommes prêts ensemble à faire face à toutes ces difficultés. L’UFOLEP résiste mieux que d’autres fédérations sportives. 
Aujourd’hui, on est à 17% de moins de licenciés qu’à la même date, il y a 1 an ; alors que d’autres fédérations sont à près de 60% 
comme la fédération française de randonnée pédestre. 
Bref, j’ai tout à fait conscience que la situation reste encore très compliquée, et que vous faites le maximum. 
Je vous remercie… ce qui nous attend pour les 4 ans à venir, c’est un nouveau projet sportif fédéral que nous allons co construire avec 
vous. 
Un questionnaire circule dans le réseau… n’hésitez pas à contribuer, à donner à vos amis de vos associations, en communiquant votre 
vision de l’UFOLEP, encore plus clairement, ce que vous pensez ce que l’UFOLEP doit devenir. Je compte sur la contribution de 
l’UFOLEP 77 et je sais pouvoir compter sur toi, Rémi et ton équipe pour apporter ta pierre à l’édifice et notamment le week-end 
prochain. 
Merci pour ton accueil, Rémi ! Je ne veux pas être trop long pour ne pas empêcher les échanges et les débats. 
Je reste très attentif jusqu’à 20 h 00 où je rejoindrai une autre assemblée départementale. » 
 
Le Président, Rémi CALLEGARI reprend la parole et remercie chaleureusement Arnaud JEAN pour son intervention et passe au point 
suivant de l’ordre du jour : 
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RAPPORT MORAL 2018/2019   présenté par Rémi CALLEGARI, Président de l’UFOLEP 77 
 
Nous nous retrouvons aujourd’hui dans un contexte bien particulier que l’histoire de notre mouvement retiendra. Une année 2020 
bouleversée par une force invisible qui nous a contraints dans nos structures et nos modes de fonctionnement.  
Nous retrouver en assemblée générale, comme chaque année prévue en mars, reportée en octobre, fait qu’un rapport moral liant 
l’année 2019 et 2020 me semble aujourd’hui quelque peu désuet.  
Nous savons que beaucoup d’entre nous ont été touchés de près ou de loin par cette pandémie, et je suis très heureux de vous savoir 
en bonne santé et fidèles à nos valeurs de solidarité et d’entraide. Des valeurs d’autant plus réelles et fortes aujourd’hui, en ce début de 
saison 2020.  
Dans cette période, nous avons tous besoin de sport, besoin de renforcer l’activité physique et sportive, en garantissant la sécurité et 
l’intégrité des pratiquants. C’est aussi un enjeu majeur pour préserver le lien social.  
Même si aujourd’hui, il reste beaucoup d’inconnues et d’incertitudes, nous nous devons de nous projeter au mieux, pour finaliser cette 
année 2020 et organiser l’année 2021 …  
 
Si l’année 2019 fut l’année comme je l’intitule « de la remise en cause », elle nous a permis de passer cette crise sans trop de dégâts.  
En mars 2019, lors de notre AG de MELUN, le rapport de notre commissaire au compte nous faisait l’effet d’une douche froide. Nous 
prenions conscience que notre comité était vulnérable et pouvait se retrouver en difficulté structurelle. Un présage qui trouva tout son 
sens en mars 2020….  
Heureusement que nous avions consacré cette année 2019, à analyser, sans état d’âme, tous nos domaines d’interventions et nos 
modes de fonctionnement. En février 2019, dès sa prise de fonction, Marie-Hélène ANELLI a consacré toute son énergie à la 
restructuration de notre comité. Je tiens à la remercier, mais aussi le bureau directeur pour son implication dans les prises de décisions, 
quelquefois difficiles, ainsi que le comité directeur pour la confiance qu’il nous a témoignée. 
Des décisions qui ont trouvé pour certaines, leurs épilogues en 2020 et pour d’autres, une réponse sûrement dans les mois à venir.  
 
En Mars 2020, la mise en place de l’Agence Nationale du Sport (A.N.S.) nous préoccupait. Un fort transfert de responsabilités 
accompagnait ce changement, mais c’était aussi l’opportunité d’un meilleur accompagnement des structures au service d’un 
projet sportif fédéral partagé. La première campagne de subventions, ex CNDS, s’est déroulée d’avril à juin, dans de bonnes 
conditions, effaçant nos inquiétudes. Nous avons pu accompagner nos associations qui le souhaitaient dans cette démarche.  

 
Un autre point, qui a fait la une de nos médias fin 2019, était lié aux abus sexuels dans le sport. Si le patinage artistique en a fait les 
frais, je pense que nous étions tous concernés et que nous nous devions d’être vigilants.  
Cette problématique sociétale, sujet délicat à traiter, a évolué au fil du temps en fonction des mentalités. Nous n’acceptons plus en 2020 
des comportements qui pouvaient l’être il y a 10, 20 ou 30 ans.  
En 2017, notre fédération, au Congrès d’Agen s’engageait aux côtés d’une Association, « Colosse aux Pieds d’Argile » pour 
prévenir, sensibiliser et former aux risques pédophiles dans le milieu sportif et dans tous les environnements où les enfants sont 
présents. Cet engagement, prend tout son sens aujourd’hui.  
Même si une partie de la solution se trouve dans le nouveau dispositif mis en place par le Ministère des sports, concernant le 
CONTROLE D’HONORABILITÉ DES ENCADRANTS SPORTIFS. Ce dispositif devrait nous aider à combattre ce fléau.  
Et même si, la Direction Départementale de la Cohésion Sociale de Seine-et-Marne à travers le CDOS et l’association Colosse aux 
Pieds d’Argile, nous a devancés en proposant la semaine prochaine les 12 et 13 octobre des temps d'information sur ce sujet.  
Dès que nous en aurons la capacité, pour aider nos associations qui pourraient être concernées, notre Comité en partenariat avec 
l’Association Colosse aux Pieds d’Argile avec qui nous avons conventionnée, se proposera de mettre en place des interventions sur ce 
sujet, dans le but d’aborder et de poursuivre plusieurs objectifs :  

 
- Protéger et sensibiliser les enfants et les jeunes  
- Informer et protéger les animateurs, éducateurs sportifs et les dirigeants d’associations et de comités.  

 
Pour terminer, même si ces points feront partie des points forts 2020, je souhaiterais les évoquer dès maintenant.  
Pour soutenir nos associations et leurs activités, avec l’aide de l’UFOLEP nationale, du CDOS, de l’A.N.S. et du Conseil Départemental, 
notre comité s’inscrit dans tous les différents plans de relance face au COVID 19. 
Je tiens à le dire et le répéter, nous sommes à votre écoute.  
 
Face à vos difficultés et vos attentes, n’hésitez pas à nous contacter pour que nous trouvions ensemble, les meilleures réponses auprès 
de ces quatre instances. Notre engagement auprès de vous, n’est-il pas la meilleure réponse qui justifie votre adhésion à notre 
fédération multi activités et la prise de licences pour vos adhérents.  

 
Pour notre Comité UFOLEP 77, notre projet de FAIRE DU SPORT UN DROIT POUR TOUTES ET TOUS reste toujours d’actualité et 
notre objectif principal.  
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Je tiens comme chaque année à vous remercier, bénévoles et professionnels, de représenter l’UFOLEP dans vos pratiques, de 
défendre nos valeurs de solidarité, fair-play, laïcité, citoyenneté.  

 
Une fois de plus, l’UFOLEP, je tiens à le préciser c’est nous, c’est vous ... !  
 
Merci à tous pour votre attention. 
 
Puis Rémi CALLEGARI cède la parole aux participants dans l’éventualité de questions et/ou d’éclaircissements sur le rapport moral. 
En l’absence d’interventions, il remercie l’assemblée et propose de passer au point suivant de l’ordre du jour : 
 
 
RAPPORT FINANCIER     commenté par Véronique BOZEC, Trésorière de l’UFOLEP 77 
 
Véronique BOZEC présente les comptes établis par Francis ROBIN-LEROY, démissionnaire, et validés par le commissaire aux comptes, 
Olivier SOUILLARD. 
 
(1) – En janvier dernier, le départ (sous forme d'une démission) de notre directeur départemental a engendré la reprise en l'engagement 
retraite qui avait été provisionné, soit la somme de 9.584,00 €.  
(2) – L'organisation des Nationaux de Tennis de Table, en mai 2019, a occasionné un déficit de 4.800,90 € pour le comité avec une 
augmentation des charges de 17.098,52 € et des produits de 12.297,62 €.  
(3) – Les charges liées à notre piste de karting à Moissy-Cramayel comprenant l’assurance responsabilité civile, la taxe foncière et 
l’amortissement de la construction s’élèvent à 90.345,15 € et sont compensées intégralement par la quote-part de la subvention 
d’investissement CNDS, par la reprise de notre fonds dédiés provenant de la dévolution de l’association USPA 77 en 2013 et par les 25% 
des recettes liées à l'activité karting.  
 
Détails dans les documents joints : 

(1) UF77 – Rapport financier en visio-conférence 
(2) UF77 – Rapport commissaire aux comptes sur les comptes annuels 2019 + Bilan 
(3) UF77 – Rapport spécial du commissaire aux comptes sur les conventions réglementées 2019 

 
Monsieur CHALEON de Brie Coulommiers Athlétisme pose la question suivante : 
« L’amende fiscale est de quelle nature ? » 
 
Réponse de Véronique BOZEC : 
« Les 450 € correspondent à une contravention pour excès de vitesse sur un véhicule UFOLEP emprunté par un bénévole pour une 
manifestation. Cette amende a été majorée suite à l’oubli d’avoir transmis l’identité du conducteur.» 
 
Le Président remercie Véronique BOZEC et rappelle que les rapports moral et financier sont soumis au vote.  
Il propose le vote à main levée pour ces deux rapports. 
 

En l’absence d’opposition et d’abstention,  
le rapport moral et le rapport financier sont adoptés à l’unanimité. 

 
Le Président remercie l’assemblée pour la confiance qu’elle témoigne. 
 
RAPPORT D’ACTIVITES 2018/2019   commenté par Marie-Hélène ANELLI, Directrice de l’UFOLEP 77 
 

(4) UF77 – Rapport d’activités saison 2018-2019 
 
La parole est donnée à Marie-Hélène ANELLI, Directrice de l’UFOLEP : 
 
Tout d’abord, je remercie la présence du Président National de notre Fédération, Monsieur Arnaud JEAN, ainsi que celle du Président de 
l’UFOLEP Régionale, Monsieur Lionel CASSES. Tous deux nous ont fait l’honneur d’ouvrir notre Assemblée Générale par un discours 
riche et actuel qui nous permet, malgré la crise sanitaire, de nous projeter vers un avenir meilleur. 
 
Je tiens aussi, chers Présidentes et Présidents, également à vous remercier pour l’intérêt que vous portez à notre comité et à notre 
Fédération. 



6 

Le 1er semestre 2019 fut une période délicate d’analyse et de recherche de solutions pour essayer de rééquilibrer le budget sur la saison 
2019-2020. Nous avions 2 solutions : soit on se contenter de l’existant et du fonctionnement, auquel cas, il fallait se séparer d’une partie 
des salariés ; Soit on développait des projets innovants en allant chercher de nouveaux partenaires et des financements (subventions). 
Cette deuxième solution nous a semblé la plus raisonnable car elle est consensuelle à la politique de l’UFOLEP Nationale qui est 
aujourd’hui très orientée, en plus du sport « Education », vers le développement du sport « Santé » et du sport « Société » pour offrir 
l’accès au sport à tout public et pour lutter contre toute forme de discrimination. 
Mais aussi parce qu’il fallait tenter de s’améliorer en se fixant de nouveaux défis, des objectifs qui permettraient de se fortifier, de grandir 
et de nous développer sur le territoire Francilien. 
 
Fédérer, conquérir, former, soutenir sont les maîtres mots de notre Comité, notre Fédération. Pour y parvenir, nos agents de 
développement et éducateurs sportifs interviennent dans différents champs d’action, auprès d’un public diversifié. 

 Nous intervenons auprès d’un public sénior : nous avons la possibilité de proposer des « ateliers Equilibre en mouvement » car 
l’UFOLEP conventionne avec le PRIF (prévention retraite Ile de France), ce qui nous permet d’impulser un partenariat avec 7 
nouvelles structures chaque année. 12 séances sont offertes pour un public d’au moins 12 participants de 60 ans minimum. Cette 
offre permet de pérenniser le partenariat avec pour objectif de faire évoluer ces AEM sur des séances variées : en gym douce, 
marche, jeux d’adresse, etc… 

 Nous développons aussi « le sport Handicap » puisqu’à ce jour nous intervenons dans 5 structures accueillant un public en 
situation de handicap mental. Notre éducateur sportif est accompagné d’un éducateur de la structure pour faire pratiquer des 
ateliers de sport adapté à 8 participants maximum par séance. 

 Au travers de « l’IN’PULSE », l’UFOLEP Régionale nous permet aussi de prendre contact avec de nouvelles structures pour un 
public, cette fois-ci, sans limite d’âge, sous la même forme que le PRIF avec 12 participants minimum. Grâce à ce dispositif, nous 
avons pu ouvrir nos zones de recherche et nous entourer de partenaires souvent très éloignés du sport : structures accueillant 
des personnes en situation de handicap, des CHRS (centres d’hébergement et de réinsertion sociale), des centres sociaux, etc… 
L’objectif de ce dispositif « IN’PULSE » est avant tout de recenser un nombre de pratiquants pour les amener vers une pratique 
hebdomadaire dans une association sportive affiliée à l’UFOLEP. 

 Nous développons aussi le dispositif « Toutes sportives ». Nous conventionnons avec les centres sociaux sur le territoire de 
Melun Val de Seine et Grand Paris Sud. Ce qui nous permet d’obtenir des financements de la CAMVS et de la Politique de la 
ville (CGET). Ces ateliers sportifs s’adressent aux femmes très éloignées de la pratique sportive et résidant dans les quartiers 
prioritaires (QPV). 

 Le dispositif « UFO’STREET » s’adresse à un public des quartiers, en lien avec les services « jeunesse » des collectivités. Ce 
tournoi de football s’adresse aux jeunes de 12 à 17 ans et débouche sur une finale organisée par l’UFOLEP Nationale.  
Par la pratique sportive, la finalité est avant tout, de proposer un suivi et un soutien financier aux jeunes qui souhaitent se former 
aux métiers du sport et de l’animation (soit le CQP dans le sport ou/et le BAFA dans l’animation). 
Nous obtenons des financements par la DRJSCS « au travers du dispositif Sésame » qui finance à hauteur de 2 000€ par jeune 
et par la politique de la ville au travers du dispositif « Parcours coordonné ». 

 
Pour les autres interventions, ce sont les collectivités ou partenaires privés qui nous sollicitent pour des prestations à l’année ou des 
prestations plus ponctuelles comme par exemple :  

- les Olympiades au centre de réadaptation de Coubert,  
- les Olympiades au stade de la faisanderie, avec près de 300 participants en situation de handicap mental, organisées par les 

Amis de l’Atelier.  
Mais aussi : 

- « Melunta » avec l’association FIDAMURIS, etc…  
 
Le public est varié, le maître mot de l’UFOLEP, c’est l’ADAPTATION. 
 
Pour compléter ce paragraphe sur le sport à l’UFOLEP, je souhaiterais aussi aborder le sport « Fédéral ».  
Dans un premier temps, vous remercier, Chers (es) Présidents (es) de l’intérêt que vous portez à notre Fédération et du dévouement de 
chacun d’entre vous pour faire que votre association reste dynamique et pérenne.  
 
Nous affilions des associations qui pratiquent le sport en loisir, sans pratique compétitive et accueillons aussi 7 CTD (commissions 
techniques départementales) dans différentes disciplines :  

- Le Cyclosport - le Tennis de table - la Gymnastique Sportive - la GRS - le Volley-ball - la Natation  
le Tir sportif.  

Toutes ces C.T.D. se regroupent régulièrement pour programmer et organiser les championnats départementaux, régionaux et Nationaux. 
Elles sont les portes paroles des clubs et doivent informer les Présidents de tout changement éventuel (ex : certains points de règlement 
qui pourraient évoluer, mise à jour régulière du site internet) ; mais aussi pour prendre des décisions en répondre aux problèmes rencontrés 
lors des compétitions ou autres… 
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Pour accompagner et soutenir les C.T.D., j’essaie de me rendre disponible sur la plupart des réunions, non pas pour gérer les problèmes 
propres à chaque C.T.D., mais pour me tenir informée des nouveautés, parfois pour donner un avis et apporter des réponses aux diverses 
questions. 
 
2018-2019 a été une année sportive plutôt dynamique : 
 

 En Cyclosport, 19 courses ont été organisées sur notre département avec en moyenne 120 coureurs par course. 
 

 En GRS, 3 compétitions sur notre département en individuel, en équipe ou duo. Cela représente beaucoup de gymnastes et de 
grosses organisations. 

 
 En Gymnastique Sportive, 2 compétitions départementales accueillant 1 018 gymnastes 

 
 En Natation, 9 compétitions réparties sur le territoire IDF car Créteil, le Kremlin Bicêtre et Troyes sont venus se greffer à la C.T.D. 

qui devient dorénavant une C.T.D. élargie.  
 

 En Tennis de table, 15 épreuves départementales et régionales qui se sont déroulées sur 8 sites de Seine et Marne. Belle 
Organisation des Nationaux Tennis de Table à MELUN. Bravo à toute l’équipe. 
 

 En Volley-Ball, 32 équipes engagées sur 3 poules : honneur, promotion d’excellence et excellence. Les finales de la coupe 
départementale se sont déroulées au gymnase de la Rochette.  

 
 En Tir Sportif, plusieurs compétitions départementales et régionales ont été organisées sur le territoire. 

 
Les C.T.D. ont augmenté leur nombre de licenciés, sauf la GRS et le Tennis de table avec une très légère baisse. 
 
Merci à vous toutes et tous pour votre engagement, vous êtes des Sportifs, des passionnés… Continuez à vous entourer, à déléguer et à 
vous répartir les tâches qui incombent à chacune de votre discipline.  
Avancer en équipe, c’est se donner les moyens de franchir plus vite la ligne d’arriver !  
Je compte sur vous, nous comptons sur vous pour continuer à faire vivre notre belle fédération, vous êtes la clef de la réussite…  
 
Merci à Tous ! 
 
 
Rémi CALLEGARI remercie Marie-Hélène pour son compte-rendu très dense, à la fois sur le Sport et Education et sur le Sport et Société. 
Il rappelle que l’UFOLEP est à l’écoute de ses associations tant sur le pôle compétition que loisirs. Il insiste auprès des dirigeants et 
responsables d’associations en leur rappelant que l’UFOLEP est disponible pour trouver des solutions suite à des difficultés financières 
ou organisationnelles qu’ils rencontreraient. 
 
Avant de laisser la parole aux personnes présentes, le Président rappelle que les 17 et 18 octobre 2020, aura lieu l’Assemblée Générale 
élective au Pradet. 
 
DESIGNATION DES REPRESENTANTS SEINE ET MARNAIS A L’ASSEMBLEE GENERALE NATIONALE 
 
Les personnes proposées par le comité directeur UFOLEP sont : 
 

- Rémi CALLEGARI 
- Franck MEIGNEN  

 
Cette proposition est adoptée à l’unanimité. 

 
Avant de quitter la réunion, Arnaud JEAN remercie encore une fois, Marie-Hélène et Rémi, et donne rendez-vous à l’occasion de 
prochaines compétitions ou manifestations : « Soyez forts et ayez confiance ». 
 
Rémi CALLEGARI rappelle qu’en mars 2021, l’UFOLEP 77 renouvellera son comité directeur. Il sera fait appel à candidature. Il compte 
sur les dirigeants d’associations pour venir prêter main forte. 
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Puis il cède la parole à Lionel CASSES, Président de l’UFOLEP Régionale Ile de France :* 
« Je ne vais pas être très long. Je suis ravi d’assister à vos débats et je suis heureux de constater que vous vous adaptez et vous êtes à 
l’écoute de vos associations. Vous êtes réactifs et attentifs à soutenir vos associations et vos adhérents. 
Comme tu l’as souligné, c’est la priorité du moment : soutenir l’activité, soutenir les associations et permettre le redémarrage dans de 
meilleures conditions et poursuivre leurs activités. 
Je vous aussi que vous redressez la barre progressivement et que votre situation financière s’améliore. Que vous êtes très actifs, aussi 
bien sur le Sport et Education que sur le Sport et Société. Que vous avez travaillée à retrouver l’équilibre entre les deux, ce qui est très 
importante. Ce n’est pas toujours le cas dans les différentes structures auxquelles j’assiste actuellement. 
Vous êtes sur la bonne voie et je vous en félicite ; toujours dans la dynamique régionale en participant à « In’Pulse », au « PRIF » et tous 
les dispositifs qui sont initiés par l’intermédiaire du Comité Régional Ile de France qui permet aux comités départementaux de profiter de 
cette belle dynamique, dans une intelligence collective qu’on a si construire au niveau régional et qui permet à tous de se développer avec 
une mutualisation des choses. 
Je vous souhaite bonne chance et tous mes encouragements dans la tâche qui vous attend cette année, comme tous les comités 
départementaux et régionaux. 
Merci de votre attention ! » 
 
Le Président remercie Lionel CASSES pour son intervention et confirme que l’UFOLEP Seine et Marne est vigilante à rester très active 
au niveau de la région. Il confirme que Marie-Hélène travaille en étroite collaboration avec l’équipe UFOLEP régionale Ile de France : 
Léonor, Julia et Charlotte, sur le Sport et Société et le Sport et Education. 
 
Francis HUET, Président du C.D.O.S. de Seine et Marne intervient : 
« Merci de me laisse la parole et de m’avoir invité. Il faut qu’on arrive à trouver des solutions pour 2021 On ne sait pas où on va. On monte 
des dossiers de tous les côtés pour essayer de trouver des solutions pour 2021. On essaie de vois si on peut relancer les Jeux de Seine 
et Marne. Le Conseil départemental et la Ville de Melun sont d’accord. Maintenant, est-ce que les conditions économiques nous 
permettront de faire ? On ne le sait pas ! 
Je m’aperçois que vous avez un déficit, comment faire pour gérer les déficits ? Je ne sais pas si vous êtes concernés, mais le C.D.O.S. 
va avoir 31 000 € de subvention en moins l’année prochaine, concernant l’aide à l’emploi qui a disparu. 
On va avoir pas mal de soucis à gérer nos actions, l’année prochaine. 
On aimerait développer plus d’activités au niveau du C.D.O.S., mais on n’a pas autant de personnel que vous. On ne sait pas ce que 
l’ANS nous réserve pour l’année prochaine. 
Après on va voir au jour le jour ce que l’on peut faire. J’en dirai pas plus sauf bon courage à tout le monde ! » 
 
Rémi CALLEGARI remercie le Président du C.D.O.S. et rappelle que l’UFOLEP et le C.D.O.S. sont partenaires. L’UFOLEP peut aider le 
C.D.O.S. sur des actions. Pour rappel, l’intervention des éducateurs sportifs UFOLEP à la prison de MELUN. 
 
Francis HUET reprend la parole : 
« Le C.D.O.S. va rencontrer le problème de la place du Ministère Jeunesse et Sport dans la nouvelle organisation gouvernementale. Le 
Ministère des Sports dépend de l’Education Nationale. Il est donc nécessaire que le C.D.O.S. prenne contact avec l’Education Nationale 
pour connaître la nouvelle façon de travailler : Sport et Education Nationale. 
Il est bien entendu que l’UFOLEP fait partie des opérations du C.D.O.S. Des modifications de statuts du C.D.O.S. vont se faire très 
prochainement avec une réorganisation des comités directeurs. La réflexion va se porter sur la nouvelle manière de travailler et je 
considère aujourd’hui que l’union fait la force et que tout le monde va devoir se réunir pour trouver les meilleures solutions possibles. 
Il y aura moins de subventions émanant des communes et du département. Quant à l’ANS, je ne sais pas ce qu’il va se passer l’année 
prochaine. Je crains que malgré sa décision de ne pas diminuer les subventions de cette année, suite au COVID, l’an prochaine, ne va-t-
elle pas considérer que les actions subventionnées pour 2020 et pour lesquelles l’argent n’a pas été utilisé, viendront en déduction des 
subventions 2021 ? 
Une réorganisation départementale est indispensable pour travailler avec l’Education Nationale, l’UFOLEP et l’USEP. » 
 
Rémi CALLEGARI remercie de nouveau Francis HUET. 
 
Avant de clôturer cette assemblée générale, il tient à présenter ses excuses quant aux divers disfonctionnements rencontrés lors de la 
visioconférence. 
 
L’ordre du jour étant épuisé, il clôture l’Assemblée générale en visioconférence de la saison 2018/2019 et souhaite une bonne soirée à 
toutes et tous. Il rappelle la prochaine mise en place d’un nouveau comité directeur en mars 2021 et espère que de nouvelles candidatures 
se fassent connaître. 
 
 


